

Communiqué de Presse

Division de la Presse du Conseil de l'Europe



Réf: 253f07

Tel: +33 (0)3 88 41 25 60

Fax: +33 (0)3 88 41 39 11

pressunit@coe.int

internet: www.coe.int/press

46 membres

Albanie
Allemagne
Andorre
Arménie
Autriche
Azerbaïdjan
Belgique
Bosnie-Herzégovine
Bulgarie
Chypre
Croatie
Danemark
Espagne
Estonie
Finlande
France
Géorgie
Grèce
Hongrie
Irlande
Islande
Italie
Lettonie
"L'ex-République
yougoslave de
Macédoine"
Liechtenstein
Lituanie
Luxembourg
Malte
Moldova
Monaco
Norvège
Pays-Bas
Pologne
Portugal
République tchèque
Roumanie
Royaume-Uni
Russie
Saint-Marin
Serbie
Slovaquie
Slovénie
Suède
Suisse
Turquie
Ukraine

Disparition d'un symbole du passage de la Russie à la démocratie

Déclaration commune du Ministre des Affaires étrangères de Saint-Marin et Président du Comité des Ministres, Fiorenzo Stolfi et de Terry Davis, Secrétaire Général du Conseil de l'Europe

Strasbourg, 24.04.2007 - Boris Eltsine était le premier Président élu de l'histoire de la Russie. Pendant qu'il était au pouvoir, la Russie a connu une décennie de réformes politiques et économiques majeures.

Comme tous les grands dirigeants, Boris Eltsine était à la fois admiré et détesté. En août 1991, il a été admiré parce qu'il a résisté au putsch et qu'il a prononcé son discours mémorable debout sur un char. Par la suite, il a été critiqué parce qu'il avait ordonné l'assaut du Parlement.

Il a été admiré pour la détermination avec laquelle il a poursuivi les réformes économiques et critiqué pour certains des résultats.

Il a certainement surtout été critiqué pour les événements en Tchétchénie. Quand il a démissionné, il a demandé pardon pour ce qu'il a reconnu comme étant ses erreurs, ajoutant que la Russie devait entrer dans le siècle nouveau avec de nouveaux chefs politiques. Jusqu'à la fin de ses jours, il avouait que les vies sacrifiées en Tchétchénie étaient la responsabilité la plus lourde qu'il avait dû assumer – ce qui en soi était une attitude d'une très grande dignité.

Le passage de la Russie à la liberté ne s'est pas fait sans controverses. En homme de son temps et de son pays qu'il était, Boris Eltsine incarnait ces controverses. Par la mort de cet homme, la Russie a perdu un symbole de son passage à la démocratie.

Pour le Conseil de l'Europe, c'était le dirigeant russe qui a déclaré un moratoire sur la peine de mort. Sous sa présidence, la Russie est devenue, en février 1996, le 39^e Etat membre du Conseil de l'Europe. Il désirait que la Russie soit respectée comme une grande nation et comme un partenaire fiable des institutions européennes.

Nous adressons nos condoléances à sa famille et à ses proches.

Pour recevoir nos communiqués par e-mail, contactez : Council.of.Europe.Press@coe.int

Organisation politique fondée en 1949, le Conseil de l'Europe veille au renforcement de la démocratie et des droits de l'homme à l'échelle du continent. Il élabore des réponses communes aux défis sociaux, culturels ou juridiques posés à ses 46 Etats membres.